

UE recomienda abrir fronteras a los viajeros vacunados

EUROPA. Bloque definirá hoy si autoriza el ingreso de extracomunitarios inmunizados con fármacos reconocidos.

Agencias / Redacción

Todo indica que durante esta jornada la Unión Europea (UE) aprobará formalmente la apertura de fronteras a los viajeros provenientes de países fuera del bloque que estén vacunados o ciudadanos de naciones que hoy tienen una situación epidemiológica favorable.

Luego de presentarse como propuesta por parte de la Comisión Europea (CE) para su análisis por parte de los países, este jueves debería acordarse y aprobarse la versión definitiva de la medida, según la cual podrán ingresar a los países europeos visitantes que se hayan vacunado con alguno de los fármacos autorizados por la Agencia Europea de Medicamentos (EMA): Pfizer-BioNTech, Moderna, AstraZeneca y Janssen.

También podrán ingresar al bloque personas inoculadas con vacunas que acepta la Organización Mundial de la Salud (OMS), entre ellas la china Sinopharm.

La CE "recomendará que los

estados miembros mitiguen algunas de las restricciones vigentes. Además, deberá ampliar la lista de países con una buena situación epidemiológica desde donde se permita viajar (a la UE)", dijo en una conferencia el vocero de la Comisión, Christian Wigand, sin precisar fecha.

PROCEDIMIENTO

Para hacerlo, los viajeros deberán demostrar que al menos 14 días antes de entrar a territorio europeo han recibido alguno de los fármacos. Además, según el acuerdo alcanzado ayer por los países de la UE, las personas vacunadas ya no tendrán que someterse a algunas de las restricciones actuales a la movilidad.

También podrán entrar ciudadanos de países con una incidencia de 75 casos cada 100.000 habitantes, acumulada durante los últimos 14 días. De todos modos, se contempla un "freno de emergencia", que permita restringir viajes desde ciertos países a cuyos ciudadanos se les haya detectado alguna de las variantes de covid-19.



FRANCIA AYER CONCRETÓ LA REAPERTURA DE SUS BARES, CAFÉS, MUSEOS, TEATROS Y RESTAURANTES.



EL PARLAMENTO EUROPEO HOY TOMARÁ DEFINICIONES.

En la actualidad, viajeros de siete países extracomunitarios pueden entrar a la UE: Israel, Australia, Nueva Zelanda, Ruanda, Singapur, Corea del Sur y Tailandia, a los que se suma China en la medida que ellos actúan recíprocamente en el ingreso de ciudadanos europeos.

Se espera que hoy además se consensúe la versión definitiva de un certificado digital para facilitar los viajes de los ciudadanos de la UE, cuya negociación ha tenido tres reuniones previas para afinar los criterios. El objetivo es que entre en vigencia en junio.

Además, el martes el Parlamento Europeo había pedido usar fondos para financiar las pruebas PCR a los ciudadanos que no se hayan podido vacunar y necesiten hacerse el test para poder viajar, lo que también debería zanjarse hoy.

SUDAMÉRICA RETROCEDE

Mientras Europa reabre sus actividades y los casos globales de covid-19 descendieron 12% la semana pasada, por lo que se confirma la tendencia a la baja iniciada a finales de abril, hay excepciones preocupantes, como Brasil, Argentina o Colombia, según el informe epidemiológico de la Organización Mundial de la Salud (OMS).

El reporte semanal señala que Brasil fue el segundo país del mundo que más casos registró en esos siete días (437.000), Argentina el cuarto

7 países no comunitarios hoy son admitidos como procedencia de viajes hacia la Unión Europea.

12% cayeron los casos globales de covid-19 la semana pasada, pero tres países de Sudamérica aumentaron.

(151.000) y Colombia el quinto (115.000), y en los tres hubo un aumento de los contagios con respecto a la semana anterior, por debajo del 10%.

Pese a ello, debido sobre todo a la caída de los casos en Estados Unidos (del 21% la semana pasada) en el continente americano se mantiene una tendencia general a la baja en contagios, con 3% menos de positivos.

El retroceso de la pandemia es más claro en todo caso en Europa, donde los contagios semanales bajaron 26%, y en Oriente Medio, donde el descenso fue del 22%.

India, que en las últimas semanas ha sufrido cifras récord de casos y muertes diarias, registró en los siete días estudiados 2,3 millones de contagios, casi la mitad de los 4,8 millones confirmados en todo el mundo, aunque el territorio indio experimentó un descenso del 13% en los positivos, aunque ayer hubo otro récord de fallecimientos, con más de 4.500 decesos. Otra zona que preocupa a la OMS es Asia Oriental.

Francia reabre su cultura y gastronomía

Ayer, en medio de la lluvia, Francia retomó parte de la "normalidad", con la reapertura de bares, cines, restaurantes, museos y centros culturales, además de retrasar a las 21 horas su toque de queda, en medio de llamados a la prudencia. "Reencontremos lo que forma parte de nuestro arte de vivir. Dentro del respeto de las medidas de protección", escribió el presidente Emmanuel Macron en sus redes tras autorizar la medida, que -de resultar positiva- será acompañada de nuevas aperturas el próximo 9 de junio.



LA REUNIÓN FUE VIRTUAL AYER.

Rusia y China inician plan para construir reactores nucleares

Los presidentes de China y Rusia, Xi Jinping y Vladimir Putin, de forma virtual, inauguraron ayer un proyecto para construir en las provincias chinas de Jiangsu y Liaoning cuatro unidades de generación de energía nuclear con tecnología rusa, como parte de un acuerdo firmado en 2018. Según Xi, el proyecto representa "el alto nivel de cooperación pragmática alcanzado entre ambos países", mientras que Putin destacó que "China va a poder disfrutar de energía más limpia y a un precio más bajo".

Desplome del bitcoin produce caída en distintas plataformas

Un desplome cercano al 30% en la cotización del bitcoin y otras criptomonedas provocó ayer problemas de servicio y caídas temporales en las principales plataformas de compraventa del mercado, como Binance y Coinbase. La caída en Wall Street arrastró a otras divisas digitales como el Ethereum, que cayó hasta 38%, y Dogecoin, que retrocedió 40%. Medios atribuyen la caída a declaraciones de Elon Musk, y a los reparos de China y del Banco Central Europeo (BCE) hacia la divisa que desde enero no caía tanto.



INCIDENTE PRODUJO CRISIS.

Dueños de red de oleoductos atacada por ciberpiratas pagaron rescate

Colonial Pipeline, que opera el oleoducto estadounidense que sufrió un ciberataque el 7 de mayo, confirmó ayer que pagó a los piratas informáticos un rescate de 4,4 millones de dólares, al no estar seguros del alcance del ataque ni de cuánto tiempo tomaría restaurar el servicio. "Sé que es una decisión muy controvertida", dijo el consejero delegado de la firma, Joseph Blount, que admitió que no se sintió cómodo, pero subrayó que era el movimiento "adecuado para el país".



MINISTERIO DE OBRAS PÚBLICAS
DIRECCIÓN DE VIALIDAD
REGIÓN DE ATACAMA

REUNIÓN DE CONSULTA INDÍGENA ETAPA DE PLANIFICACIÓN

ESTUDIO DE INGENIERÍA

"MEJORAMIENTO RUTA C-350, SECTOR: CERRILLOS (KM 0.000) - LOS LOROS (KM 34.300). PROVINCIA DE COPIAPO. REGIÓN DE ATACAMA"

El Ministerio de Obras Públicas (MOP), invita cordialmente a las organizaciones indígenas involucradas en el área del proyecto, a participar en la **Etapa de Planificación del Proceso de Consulta Indígena en el marco del Convenio 169 de la OIT, para el proyecto "Mejoramiento Ruta C-350, sector: Cerrillos (km 0.000) - Los loros (km 34.300). Provincia de Copiapó. Región de Atacama"**, el cual se encuentra en etapa de Estudio de Diseño. Dada la delicada situación sanitaria nacional y regional, la reunión se realizará respetando el aforo máximo dispuesto por la autoridad sanitaria para la comuna de Tierra Amarilla, a la fecha de la actividad, quedando por tanto la reunión sujeta a estas disposiciones.

La reunión se realizará el **viernes 18 de junio de 2021, a las 18:00 hrs.** en La Sede de la Comunidad Colla Tata Inti de Los Loros, Calle Amolanas # 131. Los Loros. Se pondrá a disposición de los participantes que tengan dificultades con el traslado a la reunión, facilidades para el transporte, para lo cual deberán comunicarse con algunos de los contactos indicados más abajo.

Para consultas o para confirmar asistencia a esta importante reunión, puede contactarse con: Anette Vargas, email: anette.vargas@mop.gov.cl / fono: +56 52 2522098, y/o el profesional encargado Diego Santander email: santanderdiego@yahoo.com / fono +56 9 99543677.

Esperando contar con su participación

SECRETARIO REGIONAL MINISTERIAL DE OBRAS PÚBLICAS
REGIÓN DE ATACAMA